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Generalversammlung 

und 
Informationstagung 

Zweitweg-Matura  
Förder- & Ehemaligenverein 

Protokoll 

 

Datum Samstag, 26. April 2025 

Zeit 09.00 Uhr – 10.35 Uhr 

Ort Brauerei St. Johann, Toggenburgerstrasse 3, 9652 Neu St. Johann 

 

 

Begrüssung 

Die Präsidentin Claudia Wetter begrüsst die Anwesenden und eröffnet die Generalversammlung 2025.  

1. Wahl der Stimmenzähler 

Marisa Gut wird einstimmig zur Stimmenzählerin gewählt. Es sind 21 Mitglieder anwesend, das abso-
lute Mehr beträgt somit 11. 

2. Protokoll der GV 2024 

Das Protokoll der GV 2024 ist auf www.zweitweg-matura.ch einsehbar. Die Präsidentin verzichtet auf 
die Verlesung. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und der Protokollführerin, Claudia Wetter, 
verdankt. 

3. Jahresbericht der Präsidentin 

Claudia Wetter verliest den Jahresbericht: 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Vereinsmitglieder 
 
Gerne lege ich Ihnen Rechenschaft ab über unsere Arbeit im Vorstand des ZWM FEV während des Vereins-
jahrs 2024. 
 
Generalversammlung und Informationstagung 2024 in St. Gallen 

Die GV 2024 fand im Theater St. Gallen statt. Donat Ledergerber gab sein Amt als Präsident ab, auch weil 
er nun Mitglied der Aufsichtskommission der ISME ist. Er blieb jedoch weiterhin Mitglied des Vorstandes.  

Als Nachfolgerin von Donat Ledergerber und damit als neue Präsidentin wurde Claudia Wetter gewählt. 

Weitere personelle Veränderungen im Vorstand gab es nicht.  

Rahel Felix, Maturandin der ISME, umrahmte die GV mit wunderbarem Cellospiel und Gesang.  

Nach dem gemeinsamen Mittagessen im Restaurant Toscana durften wir eine interessante Führung 
durch das frisch instandgesetzte Theater St. Gallen geniessen. 

Aus dem Vorstand 

Der Vorstand traf sich im Jahr 2024 zu seinen regulären Sitzungen im Januar und im September.  

http://www.zweitweg-matura.ch/
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Der Vorstand setzte sich 2024 wie folgt zusammen: Erich Gämperle als Vizepräsident und Verantwortli-
cher für die Anlässe, Esther Zürcher als Beisitzerin, Michael Kramer als Kassier, Sarah Lippuner als Aktua-
rin und Betreuerin unserer Homepage, Barletta Haselbach als Beisitzerin,  
Esther Granitzer als Verantwortliche für Social Media, Donat Ledergerber als Vertreter in der Aufsichts-
kommission der ISME und Claudia Wetter als Präsidentin.  

Erfreulich ist, dass der Rektor der ISME, Herr René Stadler, ebenfalls regelmässig unseren Sitzungen bei-
wohnt. Auch unsere Redaktorin des Zweitweg-Matura-Anzeigers, Marisa Gut, nimmt regelmässig an den 
Vorstandssitzungen teil. 

Der Vorstand beschäftigte sich im 2024 neben den ständigen Geschäften auch mit der Personalplanung 
im Vorstand. Unser Kassier hatte bereits vor einiger Zeit mitgeteilt, dass er sein Amt abgeben möchte. Die 
Suche nach einem neuen Kassier oder einer neuen Kassierin erwies sich jedoch als nicht einfach. Intensiv 
befasst haben wir uns ausserdem weiterhin mit möglichen neuen Namen für den Verein. In diesem Zu-
sammenhang hat der Vorstand beschlossen, der Generalversammlung 2025 eine Statutenänderung zu 
beantragen. Schliesslich hat sich der Vorstand im November 2024 zu seinem jährlichen Weihnachtsessen 
in der Focacceria in St. Gallen getroffen Es war mein erstes Jahr als Präsidentin und ich durfte stets auf die 
aktive und wertvolle Mitarbeit der Vorstandsmitglieder zählen. Dafür und für die stets sehr angenehme 
Zusammenarbeit möchte ich mich bei meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen herzlich bedanken.  

Aufsichtskommission 

Seit 2023 ist Donat Ledergerber Mitglied der Aufsichtskommission der ISME und stellt so die Verbindung 
zwischen der ISME und dem ZWEITWEG-MATURA Förder- und Ehemaligenverein sicher. Unter anderem 
ehren wir regelmässig die Jubilarinnen und Jubilare im Lehrkörper der ISME und lassen ihnen im Namen 
unseres Vereins ein Geschenk zukommen. Mitglieder der Aufsichtskommission nehmen auch regelmässig 
an den Schlussprüfungen der Passerelle und der Matura teil und bekommen so einen guten Einblick in die 
Arbeit der ISME. 

Vereinsanlässe 

Das Jahr 2024 führte uns für unsere kulturellen Anlässe nach Lichtensteig und Schaffhausen. 

Am 1. Juni 2024 wandelten wir in Lichtensteig auf den Spuren von Jost Bürgi, der uns gar leibhaftig be-
gegnete und aus seinem bewegten Leben erzählte. Am Nachmittag durften die 28 Teilnehmenden inter-
essante Einblicke in die Gall’schen Offizin geniessen und sich auch selbst im Buchdruck versuchen.  

Am 19.Oktober 2024 in Schaffhausen, der Stadt der 171 Erker, nahm uns die Krämerin Brunhilde von 
Wunderstätten mit auf eine amüsante Entdeckungsreise durch die mittelalterliche Altstadt. Sie erzählte 
von Geschehnissen und Gerüchten aus jener Epoche. Nach dem Mittagessen besuchten die 25 Teilneh-
menden im Museum Allerheiligen die Sonderausstellung «Mittelalter am Bodensee – Wirtschaftsraum 
zwischen Alpen und Rheinfall».  

Unterstützungsfond 
 
Neben dem Aufbau und Erhalt der Netzwerke unter den Studierenden und der Verankerung des zweiten 
Bildungsweges ist die Unterstützung der Studierenden – vorab in finanzieller Hinsicht – eine der Haupt-
aufgaben unseres Vereins. Über geeignete Kanäle machen wir die Studierenden der ISME jeweils auf un-
seren Unterstützungsfonds aufmerksam. 
 
Die Generalversammlung 2023 hiess eine Anpassung des Reglements des Unterstützungsfonds gut. Damit 
kann aus dem Fonds unter bestimmten Voraussetzungen auch für Nachhilfeunterricht und für Beiträge an 
die Informatikinfrastruktur Unterstützung geleistet werden. Diese Öffnung scheint nun Wirkung zu zei-
gen. Wir durften 2024 vier Studierende direkt unterstützen und ausserdem einen Unterstützungsbeitrag 
für Mathematik-Nachhilfe an der ISME leisten. 
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ZWM-Anzeiger 

Seit 2023 zeigt sich Marisa Gut als Redaktorin verantwortlich für unser Aushängeschild, den ZWM-Anzei-
ger. Sie hat das Erscheinungsbild des Anzeigers aufgefrischt und auch den Inhalt leicht neu ausgerichtet. 
Wir sind sehr erfreut, den Anzeiger in so guten Händen zu wissen. Herzlichen Dank an Marisa für ihr Enga-
gement als Redaktorin. 

Homepage 

Der Vorstand unterhält die Homepage www.zweitweg-matura.ch und publiziert dort die wichtigsten Neu-
igkeiten. Neben unseren Statuten und den Anzeigern finden sich auf der Homepage auch das Reglement 
zum Unterstützungsfonds und ein Formular, das für die Einreichung eines Gesuchs verwendet werden 
kann. Die Homepage ist neben dem Anzeiger sehr wichtig für die Öffentlichkeitsarbeit des ZWM FEV. Bes-
ten Dank an Sarah Lippuner, die unsere Homepage betreut. 

ISME 
 
Im Sommer 2024 erhielten total 55 Studierende der ISME ihr Maturazeugnis, in St. Gallen 43 und in 
Sargans 12. Dabei waren die Frauen mit einem Anteil von insgesamt 76% deutlich in der Überzahl. 
 
Seit dem Jahr 2019 überreichen wir den erfolgreichen Maturandinnen und Maturanden der ISME einen 
gravierten, wertigen Kugelschreiber, der sie an die ISME-Zeit erinnern soll. Das Geschenk stösst auf gros-
sen Zuspruch und wir sind sicher, dass dadurch unser Verein bei den ISME-Abgängerinnen und -Abgän-
gern sichtbarer wird und nachhaltig in positiver Erinnerung bleibt. Die Präsidentin durfte das Geschenk 
des Vereins zusammen mit einer Gratulationskarte allen Maturae und Maturi überreichen. 

Der Rektor der ISME, Herr René Stadler, nimmt regelmässig an unseren Vorstandssitzungen teil. Dabei 
wird der Vorstand jeweils aus erster Hand über die Aktualitäten an der ISME informiert. Das schafft eine 
gewisse Nähe zur Schule und der Vorstand ist für diesen Austausch sehr dankbar. 

Dank 

Nun bleibt noch der Dank. Danken möchte ich allen, die sich für unseren Verein und damit für den zweiten 
Bildungsweg und ein modernes Bildungssystem engagieren und allen, die zum Gelingen unseres Vereins-
lebens beigetragen haben. Das sind vorab die vorgängig erwähnten Vorstandsmitglieder und die im Vor-
stand Mitarbeitenden. Die Zusammenarbeit empfinde ich stets als äusserst kollegial, zielgerichtet und 
wertschätzend. 

Besten Dank auch der Schulleitung, Herrn René Stadler, und all den Mitarbeitenden im Sekretariat der 
ISME, auf deren Unterstützung wir auch immer wieder zählen dürfen.  

Nicht zuletzt danke ich auch den Mitgliedern, die den Verein auch finanziell unterstützen, und vorab den 
hier anwesenden, die ihn durch ihre Präsenz letztlich auch ideell tragen. Ich danke für Euer Mitwirken und 
Eure Unterstützung. 

Der Bericht wird einstimmig angenommen.  

4. Jahresrechnung 2024 und Voranschlag 2025 

Die Jahresrechnung 2024 und der Voranschlag 2025 werden erläutert.  

Die Jahresrechnung schliesst mit einem Verlust von rund CHF 3'600.00 ab.  

Das Vereinsvermögen beträgt rund CHF 57'000.00. 

Im Jahr 2024 kamen mehr Anfragen für den Unterstützungsfond rein. Das ist sehr erfreulich, da die 
Unterstützung von ISME-Studierenden schliesslich der Hauptzweck des Vereins ist. 

Die Revisoren mussten sich für heute entschuldigen. Der Revisionsbericht wird von Mitglied Gerold 

http://www.zweitweg-matura.ch/
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Anderegg vorgelesen: Die Revisoren bezeugen die einwandfreie und saubere Führung der Buchhal-
tung und stellen den Antrag, die Vereinsrechnung des Förder- und Ehemaligenvereins der Zweitweg-
Matura samt Unterstützungsfonds für das Jahr 2024 zu genehmigen und dem Rechnungsführer, Mi-
chael Kramer, sowie der Präsidentin, Claudia Wetter, und dem Vorstand Entlastung zu erteilen und 
Dank auszusprechen.  

Der Antrag wird einstimmig gutgeheissen.  

5. Mitgliederbeiträge 

Die Beiträge bleiben unverändert bei CHF 10.00 für Studierende, CHF 30.00 für Einzelmitglieder und 
CHF 100.00 für Kollektivmitglieder. 

6. Verabschiedung und Wahlen 

Bruno Eberle möchte sein Amt als Revisor aus gesundheitlichen Gründen abgeben. Er ist seit 2011 
gemeinsam mit Konrad Vogel als Revisor für den Verein tätig. Der Verein wünscht Bruno Eberle gute 
Besserung.  

Marisa Gut stellt sich zur Wahl als Revisorin und wird einstimmig als neue Revisorin gewählt. 

Michael Kramer tritt vom Amt als Kassier aufgrund neuer beruflicher Herausforderungen zurück. Der 
Verein bedankt sich für sein Engagement seit 2011. Michael Kramer wird vom Vorstand mit einem 
Geschenk verabschiedet. 

Zur Wahl als Kassier und als Neumitglied im Vorstand wird Daniel Bosshard vorgeschlagen. Daniel 
Bosshard stellt sich dem Verein vor. Da er die ISME absolviert habe, sei ihm das Amt und das Engage-
ment für den Verein eine Herzensangelegenheit. Er wird von der GV einstimmig als Vorstandsmit-
glied gewählt.  

7. Namens- und Statutenänderung 

Da mit dem aktuellen Namen des Vereins heute kein Bezug mehr zur ISME sichtbar ist, orientierte 
der Vorstand bereits an der GV 2024 über die geplante Namensänderung. Letztes Jahr sind einige 
Vorschläge eingegangen und es wurde angeregt diskutiert. In der Zwischenzeit sind keine neuen Vor-
schläge mehr von Mitgliedern eingegangen.  

Der Vorstand hat in der Sitzung am 24. September 2024 einen neuen Namen ausgewählt. Der Verein 
soll neu «ISME Alumni» heissen. Dies sage kurz und knapp aus, was den Verein ausmache.  

Die Namensänderung wird einstimmig angenommen. 

Die Präsidentin schlägt eine weitere Änderung vor. Der Vorstand möchte in den Statuten die Voraus-
setzung streichen, dass mindestens zwei Drittel der Vorstandsmitglieder ehemalige ISME-Studie-
rende sein müssen. Diese Vorschrift schränke die Zukunft des Vorstands zu sehr ein. 

Über diese Statutenänderung wird diskutiert. Einige Mitglieder betonen, dass es wichtig sei, dass die 
Vorstandsmitglieder einen Bezug zum Bildungswesen haben. Der Vorstand glaubt, dass sich dies von 
allein ergeben werde. 

Bei der Abstimmung über die Statutenänderung zeigen sich 17 Mitglieder dafür, 2 dagegen und 2 
enthalten sich. Somit wird die Statutenänderung angenommen. Die neuen Statuten sind am Schluss 
dieses Protokolls angehängt. 

8. Anträge Mitglieder 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

9. Allgemeine Umfrage 

Es werden aktuelle Informationen von der ISME vorgetragen. Die Informationen stammen von Rek-
tor René Stadler, welcher sich für die GV entschuldigen musste: 

Auf der eidgenössischen Ebene gibt es zwei neue Pflichtfächer für die Maturaklassen an der ISME. 
Sie werden neu obligatorisch in den Fächern «Wirtschaft und Recht» und «Informatik» unterrichtet. 
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Die Studierendenzahl an der ISME befindet sich nach einem kurzen Rückgang nun wieder auf hohem 
Niveau. Es werden derzeit 6 Maturaklassen geführt, 5 in St. Gallen und eine in Sargans. Das Jubilä-
umsfest der ISME mit dem Namen «50 + 5» soll im September 2026 durchgeführt werden. 

Ein Mitglied schlägt vor, dass sich der Vorstand mal mit dem Rektor der TSME Frauenfeld treffen 
sollte. Früher waren die beiden Schulen zusammen. Eventuell wäre dies ein wertvoller Erfahrungs-
austausch.  

Ein anderes Mitglied richtet Grüsse von Gründungsmitglied Ernst Staehelin aus, er musste sich für die 
GV entschuldigen. 

 

Claudia Wetter schliesst die Versammlung um 10.35 Uhr und lädt alle herzlich zum Apéro und anschlies-
sender Führung in der Brauerei St. Johann ein.  

 

St. Gallen, 5. Mai 2025 

 

 

Die Präsidentin     Die Protokollführerin 
  

 

 

Claudia Wetter     Sarah Lippuner 

 


